EXAMEN SEMANAL



24 al 30 de enero del 2022



CORONAVIRUS EN MÉXICO

LA CUARTA OLA DEL COVID-19 COMIENZA A RETROCEDER EN MÉXICO

Hasta la tarde del 30 de enero, en México hay oficialmente detectados 4,930,069 casos. Esto representa un aumento del 5.6% a comparación de los 4,667,829 confirmados el 23 de enero. También hay 635,929 casos sospechosos.

- Oficialmente la pandemia ya ha cobrado 305,893 vidas en nuestro país, un 0.89% más que los 303,183 fallecimientos registrados hasta el 23 de enero.
- México ocupa el lugar 14 a nivel mundial en cuanto al total de casos, el 15 de nuevos contagios/día, el quinto en muertes totales y el tercero en cuanto a muertes diarias.

CORONAVIRUS EN EL MUNDO

EL COVID-19 BAJA, POR FIN, EL RITMO DE CONTAGIOS EN EL MUNDO

Los contagios comenzaron a reducir su velocidad a nivel internacional. Esta semana sumaron un aproximado de 23 millones de nuevos casos, una reducción de 300 mil respecto a la semana previa.

- La tarde del 23 de enero había 352 millones de casos, y esta cifra se elevó a 375 millones el 30 de enero. Estados Unidos (con 75.5 millones), India (con 41.2 millones) y Brasil (con 25.3 millones) encabezan la lista de contagios. Perú y Bulgaria son los países con más muertes con relación a su población.
- En este periodo aumentó 1.1% el número de fallecimientos: pasó de 5,614,512 a 5,681,386.

ENERGÍA

ESTADOS UNIDOS VE DISPOSICIÓN AL DIÁLOGO DE PARTE DE MÉXICO...

El 24 de enero, Jennifer Granholm, secretaria de Energía de Estados Unidos, señaló que el gobierno mexicano fue receptivo a las inquietudes que ella les planteó y "hay una apertura para resolver" las controversias respecto a la reforma energética.

...PERO LA PRESIÓN PERMANECE...

El 24 de enero se informó que el Energy Business Council le pidió a la administración Biden que intervenga para facilitar el diálogo con el gobierno mexicano respecto a la propuesta de AMLO en materia energética.

...Y NAHLE PROMETE NO EXPROPIAR "NI UN TORNILLO" A EMPRESAS ELÉCTRICAS

El 30 de enero, Rocío Nahle, secretaria de Energía del gobierno federal, explicó que con la reforma propuesta por el presidente López "no se va a expropiar ni un tornillo, no se va a expropiar absolutamente nada...no les estamos diciendo que se vayan...nada más les decimos (a las empresas privadas) ustedes se quedan en esta parte".

EL BARRIL DE PETRÓLEO MEXICANO SE MANTIENE ARRIBA DE LOS 80 DÓLARES

Los precios del petróleo mantienen su tendencia alcista. La mezcla mexicana de exportación se vendía el 28 de enero en \$81.81 dólares/barril, subiendo, otra vez, \$1.29 dólares con respecto a los \$80.52 en que se había cotizado al cierre de la semana anterior.











ECONOMÍA

LA INFLACIÓN DESACELERA, PERO SIGUE ARRIBA DEL 7%

El 24 de enero, el INEGI anunció que durante la primera quincena de enero, el Índice Nacional de Precios al Consumidor aumentó un 7.13% anual, cifra ligeramente inferior al 7.26% con que terminamos el 2021.

AVANZA EL PESIMISMO. BBVA Y EL FMI REDUCEN PROYECCIÓN PARA MÉXICO...

El 25 de enero, el FMI actualizó su proyección para la economía mexicana, apuntando que en 2022 crecería apenas un 2.8% (el cálculo anterior era del 4%). El 26 de enero se informó que BBVA también redujo su proyección para la economía mexicana en 2022, pasando de un crecimiento del 3.2% a uno del 2.2%

...Y HASTA LA SCHP RECONOCE LIMITACIONES

El 28 de enero, Gabriel Yorio, subsecretario de Hacienda, explicó que la "recuperación económica" se verá limitada "por los choques de oferta" ocasionados por la pandemia.

LAS BOLSAS DE VALORES OTRA MALA SEMANA

La Bolsa Mexicana de Valores concluyó operaciones el 28 de enero en 50,661.86 unidades, un retroceso de 938 puntos con respecto al final de la semana anterior. Por su parte, BIVA terminó en 1,045.57 puntos, disminuyendo casi 22 puntos a comparación de los 1,067.33 con que cerró la semana pasada.

EL PESO RETROCEDE UNA VEZ MÁS FRENTE AL DÓLAR

El peso volvió a caer. El 30 de enero el dólar se intercambiaba por \$20.85 pesos, 40 centavos más que los \$20.45 pesos/dólar registrados el 23 de enero.

PROCESOS JUDICIALES

YA PARECE RUTINA, APLAZARON LA AUDIENCIA DE RICARDO ANAYA

El 30 de enero se volvió a posponer la audiencia inicial del caso penal contra el panista Ricardo Anaya. Se esperaba que esta tuviera lugar, en forma presencial, el lunes 31 de enero, pero ahora se realizará el 14 de febrero.

LOZOYA SE QUEDA EN LA CÁRCEL

El 26 de enero, el juez de control José Antonio Zúñiga determinó que Emilio Lozoya permanezca en prisión preventiva en el Reclusorio Norte, debido a que el exfuncionario de Pemex tiene un alto riesgo de fuga.

TELECOMUNICACIONES

MANDAN A LA CONGELADORA PETICIÓN DE TV DE PAGA PARA CLARO TV

El 26 de enero, el Instituto Federal de Telecomunicaciones decidió ordenar la elaboración de un nuevo dictamen respecto a una eventual concesión de televisión de paga para Claro TV (de Carlos Slim). En días previos trascendió que empresas como AT&T están incómodas con el supuesto trato preferencial a los negocios del empresario mexicano.











POLÍTICA, GOBIERNO Y ELECCIONES

¿MÁS VALE TARDE? ESPAÑA DA LUZ VERDE A QUIRINO ORDAZ COMO EMBAJADOR

El 28 de enero, Marcelo Ebrard informó que, tras meses de espera, el gobierno de España ya manifestó su beneplácito con el nombramiento de Quirino Ordaz como nuevo embajador de México en dicha nación.

EN DURANGO; CORREN A PEDRADAS A MARIO DELGADO

El 29 de enero, el dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, tuvo que salir apresuradamente de un evento partidista en el estado de Durango, tras ser perseguido con los proyectiles e insultos de los simpatizantes de José Ramón Enríquez, aspirante de Morena a la candidatura a gobernador, que fue descartado tras la decisión del partido para impulsar como candidata a Marina Vitela.

¿OTRO CAMBIO? MINISTRO DE LA SCJN QUIERE MODIFICAR CONSULTA

El 24 de enero, el ministro Jorge Mario Pardo planteó un proyecto que modificaría la pregunta aprobada para consulta en materia de revocación de mandato, eliminando la parte que se refiere a "o siga en la Presidencia de la República hasta que termine su periodo", ya que esta es una segunda pregunta, ajena a la revocación como tal. El proyecto se discutirá en los próximos días.

EL INE REPORTA 3.4 MILLONES DE FIRMAS PARA REVOCACIÓN DE MANDATO

El 28 de enero, el INE informó que recibió 3.4 millones de firmas válidas que respaldan la consulta en materia de revocación de mandato del presidente López, cifra que supera ampliamente el número necesario para convocar a dicho ejercicio. Puebla fue el único estado gobernado por Morena donde el oficialismo no consiguió los apoyos suficientes y Guanajuato fue la entidad con menor apoyo a la consulta (en términos proporcionales).

LA POPULARIDAD DE LÓPEZ OBRADOR REBOTÓ A 63%

El apoyo al presidente López subió en la semana. El 28 de enero se ubicó en 63.4%, avanzando 6 décimas a comparación del 62.8% registrado el 21 de enero. Ello de acuerdo con el seguimiento de Consulta Mitofsky.

